

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pls. Cts
España...	125
Extranjero (Unión Postal)...	225
Ultramar...	250

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Representación

elevada al Sr. Ministro de Fomento
en demanda de protección á las aves
insectívoras


(Conclusión)

Pide la Cámara Agrícola la represión en primer termino, porque hoy por hoy es el único camino abierto para atenuar desde luego algun tanto el mal que todos lamentamos; no porque se le oculte el peligro probable de que, después de un principio de cumplimiento, vuelvan á sobreponerse y dominar las mismas causas que mantienen en desuso la ley. Estas causas perturbadoras radican en la falta de educación agrícola, ó sea en el desconocimiento de la economía ornitológica, y de la utilidad real que las aves reportan á la riqueza pública. Sin fe, ni convicciones hondas, los gobernadores vacilan en imponerse y castigar, y los gobernantes no escrupulizan en delinquir.

Poco ó nada ese estado de los ánimos difiere del que reina también en las clases rurales de los países extranjeros; pero en estos los Gobiernos se esmeran en combatirlo y modificarlo, buscando argumentos firmes en la observación y la experiencia científica. Inglaterra, Estados- Unidos, Alemania, Francia, etc., poseen desde hace años Comisiones ornitológicas que han organizado una red de observaciones en sus respectivos territorios; y se ponen entre sí en relación mediante el Comité internacional instituido de conformidad con la idea propuesta por el Congreso ornitológico de Viena de 1884. Redactan y reparten á peones camineros, guardabosques, empleados de faros, maestros de escuelas, y demás personas que se hallen en circunstancias favorables para observar, instrucciones, listas de aves útiles y dañinas, y cuestionarios impresos, con los correspondientes espacios en blanco para anotar los hechos á medida que los vayan observando.

Quiéren saber las Comisiones ornitológicas, así respecto de las aves sedentarias como de las de paso, si son comunes, raras ó accidentales; su régimen alimenticio, y si este varía de comarca á comarca en una misma especie;—cuando empiezan á cantar, y cuando cesa su canto;—donde y como anidan;—épocas de reproducción;—número de huevos y nidadas;—tiempo que dura la incubación, etc.. Piden, además sobre las emigradoras, puntos de donde vienen y á donde van;—camino ó direcciones que siguen;—regularidad ó irregularidad en sus viajes;—si viajan de día ó de noche, juntos ó separados los dos sexos, en bandadas, aislados ó en pequeños grupos;—épocas de llegada y partida, así de las grandes masas como de los individuos de vanguardia y de los rezagados, etc., etc..

Luego que las Comisiones reciben devueltos los cuestionarios, agrupan las correspondientes á cada especie, provincia por provincia ó región por región, las comparan y comparan, y su examen da pie á pedir, según los casos, ampliación ó rectificación de datos y noticias. Los hechos recogidos son ya copiosos y excusado parece encarecer el interés práctico que ofrecerán cuando, más completos, vean la luz pública debidamente descritos y comentados. Entonces podrá demostrarse con documentos fehacientes que casi todas las aves calificadas como dañinas tienen su aspecto insectívoro, que varias solo perjudican algun tanto las cosechas por causas accidentales, ó por circunstancias de localidad, ó bien cuando se multiplican con exceso; y que de las seiscientas especies que próximamente forman la fauna europea, no llegan tal vez á cuatro docenas las que merezcan justa persecución. Entonces podrá también probarse á los labradores con hechos convincentes que los pájaros reputados granívoros destruyen, á la par que en número incalculable de semillas de malas hierbas, multitud de gusanos é insectos, compensando con estos beneficios sus disculpables rapiñas de frutas y cereales. Y entonces por último, menos mal predispuestos los ánimos, llegará la oportunidad de reglamentar con acierto la caza, formulando reglas y principios, con las salvaduras que demanden las diversas condiciones locales, según los reinos y pro-



D. Baltasar Cortés y Valleriola

COMERCIANTE

falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos.

E. P. D.

Su esposa, hijos, hijas, hermanos, hijos políticos, nietos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendarle á Dios y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrán efecto esta mañana á las nueve y nueve y media respectivamente.

vincias, se mandará con más energía, y se obedecerá con mayor docilidad.

Muy sensible es que en España no se haya dado todavía un solo paso realmente serio en esta senda de observación y progreso. Algunos datos deben obrar en la Dirección general de Agricultura como fruto de interrogatorios dirigidos á varios centros y corporaciones científicas; pero, aún dándolos por buenos, apenas tenemos bosquejadas nuestras faunas ornitológica y entomológica, y en realidad nos hallamos poco menos que desprevenidos, no solo para hacer una propaganda energética y fructuosa que lleve la instrucción y la convicción á las clases agrícolas, medio preventivo mucho más poderoso que el represivo, siquiera sea lento en su modo de obrar; sino también para presentarnos con el decoro debido ante los estados extranjeros, aportando nuestros propios y fidedignos trabajos, el día acaso no lejano, en que se realice la idea ya iniciada y varias veces repetida, de un convenio internacional á favor de las aves. La mayor parte de las útiles, dicen unánimes las personas competentes, son emigradoras, de nada sirve la protección en un estado, si en otros las cazan sin medida, y las diezman tan horriblemente que de año en año disminuye el número de las que regresan salvas á los cantones donde anidan. No cabe admitir, añaden, que pertenezcan exclusivamente á un país determinado: antes al contrario, pertenecen en general á todos los países que visitan, y constituyen, por lo tanto, una riqueza internacional que internacionalmente debe ser reglamentada.

En este sentido emitieron su voto los naturalistas y agrónomos reunidos en el Congreso internacional de Viena en Abril de 1884; y no menos expresivos estuvieron los concurrentes al Congreso también internacional de La Haya celebrado en Septiembre de 1891. Comprendeis, señor Mitro, escribió M. Méline al de Agricultura, al remitirle copia de las actas, la importancia de la cuestión para los intereses agrícolas, y por eso vengo á pedirlos en nombre del Congreso de La Haya que el Gobierno de la República Francesa tome la iniciativa é invite á los demás Gobiernos á ponerse de acuerdo para concertar las bases de un convenio.

A la Cámara Agrícola no le corresponde entrar en detalles sobre la organización que convenga dar en España á servicio tan interesante, pero entiendo debe establecerse cuanto antes, y abrazar á un tiempo el estudio de las faunas ornitológica y entomológico-agrícola, y el allegamiento de observaciones sobre los instintos de las aves

é insectos. Desde luego está indicado el nombramiento de una Comisión especial, dividida en dos secciones, una ornitológica y otra entomológica. Esta Comisión contaría á buen seguro, para llevar á feliz término su cometido, no solo con los auxiliares que hemos visto se utilizan en el extranjero, sino también con el valioso concurso de los Ingenieros agrónomos y Catedráticos de Historia Natural y de Agricultura, á quienes podría confiárseles el encargo de recoger paulatinamente ejemplares de aves é insectos útiles y dañinos. Reunidos los ejemplares en colecciones, con etiquetas que indiquen sumariamente los servicios que prestan ó los daños que causan; y distribuidas las colecciones entre los centros de instrucción y los pueblos de cada provincia, poseeríamos un elemento de primera fuerza para educar las clases rurales y restablecer la paz en los aires en provecho de las tierras cultivadas y sus frutos.

Concretando todo lo expuesto, la Cámara Agrícola de Palma suplica atentamente á V. E. que se digne tomar en consideración las proposiciones siguientes:

1.ª Exacto cumplimiento de la Ley de caza, adoptando las medidas necesarias para que en lo sucesivo la vigilancia no desmaye un solo día.

2.ª Nombramiento de una Comisión especial que estudie las faunas ornitológica é insectológico-agrícola, y organice una red de observaciones sobre la alimentación, reproducción é instintos de las aves é insectos, que en algun concepto interesen á la agricultura, utilizando el profesorado y los ingenieros agrónomos ó por cualesquiera otros medios que se consideren más conducentes al objeto.

Y 3.ª Formación de pequeñas colecciones de aves é insectos locales, para repartirlas á los pueblos, acompañándolas con sucintas noticias que permitan á los maestros de escuela aleccionar á niños y adultos, á fin de persuadirles de que por propio egoismo deben respetar los pájaros insectívoros y sus nidos.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palma 20 de Marzo de 1893.—El Presidente, José Monlau.—El Secretario general, Nicolás Dameto y Cotoner.

Instantáneas

El Retiro de Madrid

¿Hablamos de la mujer del Saco? No; si fuera de la mujer de Saco, apreciablesísima señora amiga mía, sí, con mucho gusto.

¿Y del crimen de la calle de Carretas? Tampoco; ahora que la Naturaleza no despierta más que ideas generosas, no es cosa de entristecer los ánimos.

¿Y del crimen del Escorial? Tampoco; ¡detrás de nosotros no vengon los Chatos!

¿Y de la mujer cosida á puñaladas? Menos; no hay que pensar hoy en mojar la pluma en sangre para escribir esta instantánea.

¿Hablaremos, entonces, de Madrid, de su fisonomía en cuaremas, conciertos en las tardes de los domingos, de su Retiro, que anuncia ya la resurrección de la primavera?

Aunque, sin que lo anunciara el Retiro, se había conocido ya el alumbramiento de las lilas por muchos diputados que se sienten por primera vez *padres*; hablemos, sí, del Retiro, que es la *única Naturaleza* de que dispone Madrid.

El Retiro, mis amables lectores de provincias, es una formación de árboles simétricos, correctos, alineados y clasificados, que crecen... por matemáticas.

Ese ejército vegetal sometido á la más rigurosa disciplina, beba agua en los pittorescos de las mangas del Lozoya, se desarrolla bajo los preceptos de la tijera, (amiga de la desesperante simetría), se engalana con *julcosos* ramajes y frondas, y es, en fin, una vejetación bastante *bien educada y correcta*.

Para los poetas aficionados antes á la retórica que á la poesía, ¡cuánta enseñanza saludable en las flores! Jamás componen éstas un verso más largo que otro; si brotan goráneos, todos iguales; si se desarrollan claveles, todos tienen las mismas hojas; si rosas, vista una, están vistas las demás. Los arranques del *genio*, las arbitrariedades del bosque, las grandiosidades de la selva, no las admite el Retiro.

¡El Retiro es esencialmente académico! Así es que ir á esa parte de Madrid no es ir de paseo, es asistir á una *recepción*.

Los guardas están á la puerta, como si fuesen á pedir la *papeleta* de entrada y el público se ve, cuando pasa la verja, entre largas uniformes... galerías, que tienen de menos el piano, las bujías y demás *chirimbolos de recibir*.

Una docena de patos nadan en el estanque, seis ú ocho fieras vulgares se dan tatarazos dentro de las jaulas y hasta media docena de monos, hace las delicias del público *optimista*.

Además de esto hay una estufa con algunos... tiestos, y un palacio de cristal que parece un montículo de azúcar cande.

¡Dígaseme, si con semejantes *elementos* no siente el que pasea por este *gran bosque* el estremecimiento de la *religión de las selvas*, el sublime panteísmo *con todos sus misterios!*

El alma se regocija cuando llegan las postrimerías de Marzo en Madrid; porque cuando en todas partes del mundo, el ser humano tiene donde *bañar el alma en naturaleza*, en la Corte de España sabe que entre quedarse en la cama ó ir por las mañanas al Retiro... ¡nada hay como quedarse en la cama!

SALVADOR RUEDA

Madrid 25 de Marzo de 1893.

Movimiento político

Rumores políticos.—El Sr. Sagasta.—El viaje de los Infantes.—Ministro *in partibus*.—Los conservadores en el Congreso.—Las reformas de Lopez Dominguez.—No hay banquete.

La palabra crisis no se aparta de los labios de la gente política.

Los abonados al salón de Conferencias, apenas han concluido de comentar la crisis que se resolvió, y ya empiezan á hacer profecías sobre cómo se dará solución á la que provoque la salida del señor marqués de la Vega de Armijo.

Se habla también en los círculos de la apertura de Cortes, del discurso de la Corona y de la discusión de actas.

De todos estos asuntos, el que más interés despierta es el referente á los términos en que se redactará el discurso que leerá S. M. la Reina al abrir el Parlamento.

Los ministeriales aseguran que ese importante documento contendrá declaraciones de gran alcance.

No reflejaríamos con exactitud las opiniones expresadas en los círculos políticos si no dijéramos que la entereza manifiesta por el Sr. Gamazo, imponiéndose al

ministro de Marina, que se negaba á hacer millón y medio de economías, y la energía que también ha demostrado poniendo á la firma de Su Majestad el decreto sobre zonas fiscales,—que ya establecieron los conservadores,—á pesar de la oposición de su compañero el Sr. D. Venancio González así como la esperanza de que presente unos presupuestos con economías y aumento de ingresos, siguiendo la obra comenzada por el Gobierno del señor Cánovas, ha despertado una marcada corriente de simpatía hacia el ministro de Hacienda.

Si sus reformas se llevan á cabo sin desorganizar los servicios, y de una manera eficaz para mejorar el Tesoro, los aplausos serán generales y patrióticos.

Todavía se habla de la forma y manera en que han de hacer su viaje á América los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Lo único nuevo que hay acerca del particular es que un periódico de Barcelona ha ofrecido un trasatlántico con tal objeto; que el Sr. Canalejas se encargó de transmitir el ofrecimiento al presidente del Consejo, y que la reina, agradeciendo la atención, la ha rehusado.

Los infantes, como ya hemos dicho, harán su viaje en un barco de la Trasatlántica.

Lo único que se considera seguro es que los infantes abonarán los gastos, pues de otro modo habrían rectificado la noticia que con gran satisfacción, publicamos días pasados.

El Sr. Montero Ríos trató, antes de salir de Madrid, de dejar por completo encargado del despacho del ministerio de Gracia y Justicia al subsecretario Sr. Garnica; pero después de consultar antecedentes se vió que era imposible, porque entre otras cosas, para firmar con S. M. la reina es indispensable haber jurado el cargo de ministro.

Como consecuencia de esto, se ha dictado una real orden encargando al Sr. Garnica únicamente del despacho de los asuntos de trámite ordinario, lo mismo que han hecho en varias ocasiones otros ministros con los subsecretarios de sus departamentos.

Aun cuando la conducta parlamentaria de la minoría conservadora no será fijada hasta las reuniones que presididas por el Sr. Cánovas se celebrarán en las dos Cámaras en vísperas de la apertura, es muy probable que los conservadores del Congreso no intervengan en la discusión del mensaje consumiendo turno. Solo hablará para alusiones el Sr. Cánovas del Castillo.

Todavía se nota en Madrid el efecto que en varias provincias ha producido el proyecto del general López Domínguez sobre división territorial militar.

En la Coruña no ha cesado la agitación, y durante los últimos días han circulado en Madrid rumores algo alarmantes sobre el estado de los ánimos en la capital de la región gallega, rumores que fueron desmentidos en los centros oficiales.

De Vitoria ha llegado una comisión á Madrid, en la que figuran el presidente de la Diputación y el alcalde. Esta comisión, acompañada de los diputados y senadores por la provincia, visitó al presidente del Consejo y al Ministro de la Guerra, exponiéndoles las ventajas que á su juicio ofrecía el que se fijara en Vitoria la capitalidad del cuerpo de ejército.

Tanto el Sr. Sagasta como el general López Domínguez contestaron que era imposible volver sobre lo establecido, procurando demostrar que la capital de Alava no sufría ningún perjuicio con la reforma decretada.

De donde llegaron telegramas un tanto alarmantes es de Sta. Cruz de Tenerife. Realmente no se explica cómo en la nueva división territorial militar se autoriza para cambiar á capricho la residencia del comandante general de Canarias.

Y no se comprende, porque todo el mundo sabe que el punto estratégico mejor y desde donde hay comunicación directa y más rápida con la Península es Tenerife, en donde amarra el cable telegráfico.

Además, sabiendo la rivalidad que desde antiguo existe entre Tenerife y Las Palmas, no resulta lo más conveniente y acertado fomentar esa rivalidad sin razón alguna.

De todas las regiones y provincias á que afecta de un modo directo la reforma del ministro de la Guerra, la única que ha observado una conducta prudente y resignada es Extremadura. Ni Badajoz ni Cáceres han protestado ni creado la menor dificultad al gobierno.

Hace saber *El País* que caracterizados hombres políticos de Francia y republicanos de todas las naciones latinas disponíanse á obsequiar en París al señor Ruiz

Zorrilla con un banquete en celebración del triunfo electoral de Madrid, banquete que vendría á ser, en cierto modo, por las declaraciones que se harían en él y por las personalidades que á él asistirían, el punto de partida de una estrecha inteligencia entre todos los revolucionarios de Francia, de Italia, de España y de Portugal.

NOTICIAS

Del Extranjero

La prensa inglesa anuncia la mejoría de lord Salisbury, asegurando que su dolencia no tiene importancia, pues se trata de una *influenza* de carácter benigno.

Mr. Gladstone se halla completamente restablecido, y, á pesar del mal tiempo, ha podido ya asistir al Parlamento.

Mr. Hubbard acaba de presentar á la Cámara francesa una proposición de ley encaminada á impedir la corrupción en las elecciones, poniendo un límite legal á los gastos que pueden hacer los candidatos.

El autor de la proposición señala como cifra máxima 50 francos por cada 100 electores, ó sean 7.500 para un distrito que comprenda 15.000 votantes. Para que se observe prácticamente esta regla, enumera Mr. Hubbard los gastos que deben considerarse legítimos, y obliga á todo candidato á designar un agente encargado de manejar los fondos y de presentar las cuentas ante el presidente del tribunal civil, cuentas que todos los electores tendrán derecho á censurar en un plazo de diez días, siendo remitidas después á la cuestura de la Cámara.

Basta lo que queda dicho para comprender que el proyecto es una imitación de la ley inglesa promulgada recientemente con el fin de corregir el mismo abuso, mucho más extendido en la Gran Bretaña que en Francia. Pero en Inglaterra no es la Cámara, como en la vecina República y en España, quien decide de la validez de las elecciones, sino los tribunales, dotados allí de gran independencia, y libres, por lo tanto, de la presión política, lo cual hace mucho más fácil que se observen rigurosamente estas reglas, establecidas para impedir la corrupción electoral.

Probablemente no arraigará en Francia la reforma propuesta por Mr. Hubbard, pero el mero hecho de haber presentado á la Cámara esta proposición, revela que, no solo en España es el dinero una de las armas más poderosas en las elecciones, y que el juicio del Sr. Cánovas sobre la venalidad del sufragio universal es tan exacto aquí como al otro lado de los Pirineos.

De Madrid

Para poder formar una idea exacta del trabajo que proporciona una elección general de diputados á Cortes, publicamos á continuación algunos datos.

Se han remitido á las diferentes Administraciones y Estafetas, con carácter de certificado, y á las Carterías, como correspondencia ordinaria, 225.000 hojas de aviso ó facturas de certificados; á los ambulantes 200.000 y 8.200 libros talonarios, 12.000 circulares de instrucción, 12.000 extractos de obligaciones, 4.000 sobres y 50 libretas con más 2.258 sacas, todo debidamente clasificado y distribuido.

Se han recibido 24.759 certificados desde el día 6 al 14 del actual, que, una vez clasificados en el Correo Central, eran inmediatamente remitidos en uno de los coches de Correos al Congreso de los diputados, y allí entregados á la Junta Central del Censo, habiendo habido día, el 7, que se recibieron 9.371, y no se ha producido reclamación alguna, á pesar de lo escaso del personal de Correos.

A las diez de la mañana del viernes ocurrió una lamentable desgracia en el convento de las Trinitarias Descalzas.

La vicaria interina sor Eugenia de San José Calassanz, anciana de sesenta años, que hace tiempo venía padeciendo ataques de enajenación mental, puso fin á su vida arrojándose al patio del convento desde una ventana del segundo piso.

La desgraciada se causó tan graves lesiones, que falleció á la hora y media de haber sido transportada á su lecho.

Momentos antes se había confesado. En su celda se encontró un papel escrito con lapiz, donde dice que no se culpa á nadie de su muerte.

De la Capital

Ayer empezó la feria de corderos estableciéndose dos mercados uno en la explanada de Sta. Catalina, á donde acudieron con los carneros denominados *de cordeta* los vendedores de las comarcas de Andraitx, Calviá, Puigpuñent y otras vecinas y otro en la plaza de las Enramadas á donde suele llevarse de ordinario toda clase de ganado.

Acaso por lo sostenido de los precios no se efectuaron muchas ventas, sin embargo de estar en la conveniencia de los colonos el deshacerse de los ganados, especialmente de las reses recentales antes que exponerlos á morir por falta de pastos, como justifica el hecho de haber sido embarcados para Barcelona un buen pico de estos animales, vendidos por esta enunciativa causa.

Copiamos de *El Diario de Palma*:

«Hemos sabido que el motivo de no cantarse este año en la Catedral el Stabat de Haydn, como ha sucedido ya en otras ocasiones, no es otro sino porque, apesar de las repetidas gestiones que se han hecho para lograrlo, no ha sido posible encontrar elementos bastantes para interpretar siquiera medianamente dicha composición musical.»

En efecto, hace algunos años hubo de verificarse la sustitución de una obra por otra, tal vez por los mismos motivos que la han aconsejado este año, pero en los años consecutivos abandonóse aquella reforma porque sin duda aquel ensayo no surtió todo el resultado que sus iniciadores se habían prometido.

A las seis menos cuarto de la tarde de ayer quedó amarrado al muelle nuevo el hermoso *yacht* de vapor ruso denominado *Foros*, su propietario A. J. Kounietzoff, en el cual viaja S. A. el Gran Duque de Mecklembourg Schwerin con algunas personas de su séquito.

Este buque desplaza 1.486 toneladas y lleva aparejo de bergantín goleta de tres palos, con 46 tripulantes. Procede de Sebastopol, puerto del mar Negro, habiendo tocado en Argel, de donde vino en 22 horas.

En este buque concurre la circunstancia de arbolarse por primera vez el pabellón blanco con la cruz azul celeste recta, llevando en el primer cuartel superior el escudo de armas del propietario, en vez de la cruz azul turquí diagonal con las dos águilas negras, siendo el primer *yacht* de su nación que lo ostenta.

Ayer mismo quedó despachado para la mar y según oímos á uno de sus tripulantes saldrá en breve de este puerto para el de Chicago, en donde se verifica la exposición universal.

Desgraciadamente la ciencia fué impotente para arrancar de la muerte al conocido comerciante de esta Ciudad D. Baltasar Cortés Valeriola el cual falleció ayer por la mañana.

Cuantos conocían al finado han sentido vivamente esta desgracia por ser persona generalmente apreciada no solo de las personas que lo trataban intimamente sino de cuantos le conocían.

Algunos buques de su propiedad que se hallan actualmente en este puerto llevaron la bandera á media asta en señal de luto.

Acompañamos á su familia en el pesar que siente y deseamos el eterno descanso para el alma del finado.

Ayer por la mañana, con las precauciones de costumbre fué bajada de su camarín, en la iglesia del Hospital, la hermosa efigie de nuestro Redentor bajo la advocación de la Sangre, que debe ser llevada procesionalmente esta tarde por las calles de esta ciudad.

Hasta las cinco de la tarde los fieles pudieron adorar sus cinco llagas, por haber permanecido tendida en la capilla del camarín: á la hora citada fué puesta en el pedestal de donde la tomarán mañana los clérigos para llevarla en la procesión.

Ambas ceremonias fueron presenciadas por un numeroso concurso de personas devotas de la sagrada efigie.

Nuevas esperanzas hubieron de concebir ayer por la mañana las gentes que comprendiendo la urgente necesidad de que llueva en vista del lastimosísimo estado en que se encuentran los campos, levantan con frecuencia los ojos al cielo investigando su estado é interrogando con ansiedad las nubes para ver si sueltan la tan deseada lluvia. Al amanecer llovía en efecto ayer y llovía con aspecto capaz de persuadir al más desconfiado, que por fin había llegado el momento de alcanzar el anhelado beneficio: hasta las canales de los tejados llegaron á verter el agua á la vía pública.

El gozo, sin embargo, que tantos experimentaron, fué de corta duración, pues lo fué la lluvia también, que llegó á producir barro, pero baches no. No llovió más en todo el día.

Según noticias, tampoco vendrá hoy el vapor correo de Alicante, pues se ha visto obligado á suspender de nuevo la salida de aquel puerto á causa del duro temporal que desde hace algunos días viene reinando en el Mediterráneo.

Ayer á cosa de las doce de la mañana se

verificó en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia el encierro ó reserva de S. D. M. terminación de las cuarenta horas dedicadas á Nuestra Señora del Confalón, reserva que por antigua costumbre tiene efecto á la hora mencionada con el objeto de que haya tiempo para montar el monumento que deba levantarse para la exposición del Jueves Santo.

Un guardia municipal detuvo ayer tarde á un muchachacho por haber hurtado un trozo de tela de una tienda en la plaza del Aceite.

El día 26 del actual murió despenado, cayendo desde una considerable altura en la isla de Cabrera, un pescador tripulante de uno de los faluchos que en aquella isla se dedican á la pesca.

El Juzgado correspondiente se constituyó en aquella isla para hacer las oportunas averiguaciones y adoptar las medidas que fuesen del caso.

Ayer por la mañana un carretero en estado de embriaguez alborotaba el vecindario en el Borne con las extorsiones y gritos que profeta, en términos de llegar á oídos de un guardia municipal quien le condujo, no sin muchos esfuerzos, al depósito de Capuchinos.

Ha sido regalado por D. José Aguiló al Real Club de Regatas, de esta Ciudad para contribuir al adorno del hermoso edificio que acaba de levantarse, un espejo de regulares dimensiones, con marca elegante aunque sencillo.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, nos participa haberse acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva que lo tiene consignado en esta Pagaduría, en los días que á continuación se expresan:

Día 3 y 4 de Abril.—Monte Pio Militar y Civil.

Día 5 y 6.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 7.—Pensiones Remuneratorias, Regulares, Licenciados, Jubilados y Cesantes.

Día 8.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Boletín Judicial

Ayer, la Audiencia en pleno, con el ceremonial de costumbre, practicó la visita general de la prisiones de cárceles.

Existían ayer en la de este partido los presos siguientes: sufriendo condena, 23; á disposición de la Dirección general, 4; de la Audiencia, 21; del Juzgado de la Catedral, 4; de la Comandancia de Marina, 1; del Gobierno civil, 1; de la Alcaldía, 7. Total: 61, entre ellos doce mujeres.

En el Colegio Médico

Ante mediana concurrencia pronunció anoche su tercera y última conferencia sobre la «Higiene pública de la ciudad de Palma», el médico D. Bartolomé Bordoy.

Defendió el antiguo sistema de construcción de calles estrechas é irregulares; dirigió cargos á las diferentes administraciones municipales que no han hecho nada en pró de la higiene; lamentó que no se hubiese aceptado el regalo que á Palma quería hacerse de una canalización de aguas, que si mal no entendimos, es lo único de importancia que necesita nuestra ciudad para ser un modelo de higiene; y en su estilo especial dirigió algunas alusiones intencionadas.

Casi la mitad de su conferencia dedicó á la defensa de las murallas de Palma, de las que dijo que ningún perjuicio irroga á la ciudad y en cambio la prestan grandes beneficios. Habló de las perspectivas que ofrecen desde el punto de vista poético y dijo que son un paseo insustituible.

La conferencia resultó una filípica contra los modernos reformistas y especialmente contra los patrocinadores del derribo de nuestro cerco fortificado.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 28 á las 9:10 m.

París.—Las escuadras del Norte y del Mediterráneo visitarán el mes de Mayo varios puertos de España, para fomentar las relaciones de amistad. 27 buques irán á Málaga, Cartagena, Palma, Mahón, Ferrol, Vigo y otros durante 20 días.

Madrid 28 á las 7:35 n.

El Sr. Gamazo ha recibido á los investigadores de Hacienda, enalteciendo su misión, y díjoles que no se tocará la justicia para nadie. Han marchado todos para sus respectivas provincias. Ha nombrado investigador de Baleares D. Enrique Alcaráz Martínez.

(De nuestro servicio particular)

Entre conservadores

Madrid 28 á las 12 n.
El Sr. Cánovas del Castillo ha manifestado que no se reconciliará con los silvelistas mientras estos no se retracten de sus actos; no obstante se ha invitado á la minoría canovista sin papeletas á la reunión preparatoria, para de este modo facilitar que concurren los silvelistas; creyéndose que algunos asistirán, lo cual demuestra la actitud benévola de ambos grupos.

Los republicanos

El lunes próximo se reunirá la minoría republicana para acordar el plan de campaña que han de desarrollar en las Cámaras.

Otras noticias

Madrid 29 á las 12:15 m.
Mañana se celebrará Consejo de Ministros para tratar del discurso de la Corona y acordar las declaraciones que deben consignarse en el mismo.

El Sr. Gamazo ha reunido á los investigadores de la riqueza, exhortándoles á que sean inflexibles en el desempeño de sus funciones.

El Sr. Sagasta ha despachado hoy con S. M. la Reina varios asuntos, habiendo sometido á su aprobación el decreto reorganizando la plantilla del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

El Sr. Gamazo apoya decididamente al Sr. Eguilior para la presidencia de la Comisión de presupuestos del Congreso.

La Bolsa

Se ha confirmado que es injustificada el alza de consideración que nuestros valores han experimentado en la bolsa de París, y que obedece á varias jugadas de importancia que estos días se han realizado.

Exámenes

El quince de Abril comenzarán los exámenes de ingreso en la Escuela Naval y el 1.º de Junio, los de ingreso en el Cuerpo de Contabilidad del Estado, que ha creado el Sr. Gamazo.

Martínez Campos

Un redactor de *El Liberal* ha celebrado una entrevista con el general Martínez Campos, quién ha salido ya para Barcelona para encargarse del mando superior militar, habiendo sido despedido por muchos compañeros de armas y amigos.

Los coruñeses

El diario *La Epoca* condena la actitud poco patriota de la Coruña censurando los absurdos propósitos separatistas que reinan en aquella provincia.

Asuntos antillanos

Niegase que los proyectos que abraja el Sr. Maura con respecto á Cuba se inspiren en el autonomismo.

Pronósticos

El periódico *El Liberal*, en su número de hoy, dice que la discusión de los nuevos presupuestos empezará en uno de los días de la semana próxima, pues se cree que la discusión del Mensaje sera brevísima, no tomando parte en ella la minoría conservadora.

Una desgracia

Dícese que en Burgos ha fallecido una niña á consecuencia de mordeduras de ratas.

Firma de S. M.

Madrid 29 á las 10:43 m.
Entre los asuntos firmados por la Reina, se encuentran los nombramientos de Senadores vitalicios.

Noticias varias

Hablase de liquidaciones á fin de mes que producirán grandes quiebras.

La mayoría de la prensa madrileña, tratando de las economías, dice que se reduzca la lista civil.

Por otra parte se asegura que Cánovas y Sagasta no están conformes con dichas reducciones.

Un crimen

En Zaragoza se ha cometido un horrible crimen que, por las circunstancias de que ha ido acompañado, ha de preocupar la atención pública. Al autor persiguelo activamente la policía y creese que no tardará en caer en su poder.

Trátase de haber sido asesinado por su dependiente, un amo de una casa de juego, robándole una regular partida.

Sigue el motín

Madrid 29 á las 11 m.
Continua tomando proporciones el motín de los escolares de Barcelona, habiendo resultado 60 contusos.

Una reclamación

El Comercio y el Círculo mercantil elevarán razonada instancia al Gobierno pidiendo la derogación del decreto referente á Zonas fiscales.

Los silvelistas

El martes se reunirán los Diputados y Senadores adictos al Sr. Silvela. Dicese que concurrirá algun canovista.

Creese imposible la reconciliación de ambos grupos.

Trastornos

Madrid 29 á las 1:55 t.
Esta mañana los obreros despedidos de las obras del Municipio han acudido á la Alcaldía en demanda de trabajo.

La policía los disolvió: Intentaron, aunque inutilmente, ver al Alcalde. El Gobernador les amenazó y en vista de su actitud, dierónse varias cargas.

Lotería

En el sorteo de hoy han salido premios el número 26.740, con 80.000 Pesetas despachado en Linares (Zaragoza). 16.047, con 40.000 Pesetas, en Madrid; el 24.460, con 20.000 Pesetas en Valladolid.

Con 2.500

4.999 en Vigo y Granada; 3.608 en Girona y Madrid; 27.331 en San Sebastian y Manresa; 25.118, en Madrid; 26.328, en Barcelona; 24.064 en Barcelona y Badajoz, 355, en Sevilla y Pamplona; 17.093 en Almería y Madrid y el 17.513 en Cadiz y Madrid.

Bolsa de Madrid

Madrid 29 á las 6 t.
Deuda perpétua al 4 p.º interior. . . 72'50
Id. id. al 4 p.º exterior (1891). . . 77'75
Id. amortizable al 4 p.º . . . 00'00
Billetes de Cuba (1888). . . 108'40
Acciones del Banco de España. . . 376'00

Cambios

Londres á 90 días fecha . . . 00'00
París, ocho días vista. . . 16'40

Un decreto y ascensos

Se ha firmado el Real decreto reformando la reorganización del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Se han concedido además algunos ascensos de Marina.—*Agencia Almodóbar.*

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 15 de Abril próximo á las doce de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública por medio de pliegos cerrados, para contratar el servicio del riego durante el corriente año, de las vías públicas de esta Ciudad y de su ensanche occidental que se enumeran en el pliego de condiciones aprobado respectivamente por este Ayuntamiento y por la Junta municipal en sesiones de 17 Febrero último y 24 del corriente mes, siendo el tipo de la subasta el de seiscientas pesetas mensuales que serán satisfechas per esta Corporación por mesadas vencidas, debiendo los licitadores constituir en la Depositaria de fondos municipales un depósito de doscientas pesetas para optar á la subasta, que fija la condición quinta de las generales del precitado pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento y con sujeción al cual debe efectuarse la referida subasta.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha licitación.—Palma 29 Marzo 1893.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—P. A. del Ayuntamiento, Guillermo Roca Secretario.

Gobierno militar de la Isla de Mallorca

Los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista de Comisario el próximo mes de Abril el día primero del mismo en sus respectivos Cuarteles empezando el acto á las nueve de la mañana.

Las clases que deben pasarla por nómina y los Sres. Jefes, Oficiales é individuos de tropa que se encuentren en esta plaza con licencia ó en concepto de transeúntes la pasarán igualmente á las 11 de la mañana del mencionado día primero, en este Gobierno militar.

Lo que se publica en el orden de la plaza de hoy para general conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—D. O. de S. E., El Comandante Secretario, José Ferrer.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad «La Constancia» Inca

Estando vacante la plaza de Médico Cirujano de esta Sociedad, se convoca á los Señores Facultativos que quieran optar á dicha plaza, para que en el término de 8 días, á contar desde el de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, presenten en la Secretaría de la misma Sociedad, sus solicitudes por escrito, sujeta á las Bases que estarán de manifiesto, en cuyas solicitudes fijarán el precio anual por socio como haber ó premio de sus servicios.

Inca 26 de Marzo de 1893.—Jaime Capó, Presidente.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 27.—Varones, 1.—Hembras, 6.

Matrimonios

Día 27.—No se registró ninguno.

Defunciones

Día 29

Jaime Planas Fleixas, casado, de 60 años, Contra-Muelle, de pulmonía.
Jaime Marimón Vives, de 5 años, calle de San Cayetano, de gripe.
Lucía Colomías Vich, soltera, de 36 años, calle de Apuntadores, de bronco-pneumonia.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta enteramente y sumamente brumosa.
Horizonte.—A penas visible por causa de la Bruma: en algunos puntos llovizna.
Idem del viento.—N. E. fresco.
Idem del mar.—Tendida y cabrillada con rompientes en la costa del O.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopt.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

En la Catedral, parroquias y demás iglesias, se celebrarán los oficios propios del día y á las seis de la mañana el sermón de Pasión lo pronunciarán:

- En la Catedral, el P. Ripol.
- En Santa Eulalia, D. José Reus.
- En Santa Cruz, D. Miguel Parera.
- En San Jaime, D. Luis Palmer.
- En San Miguel, D. Bernardo Matas.
- En Santa Nicolás, D. José Cabrer.

En la Catedral, á las cuatro y media de la tarde, se verificará el descendimiento de N. S. J. con música, cantándose el *Stabat Mater* de Rosini; al anochecer, la solemne procesión del entierro de Jesucristo.

En la Merced, después de haber concluido en la Catedral se verificará la misma ceremonia con sermón por D. Andrés Nicolau.

El ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo pendiente de la Cruz, durante las tres horas de su agonía, empezará á las doce, y serán los oradores siguientes:

- En Santa Eulalia, D. Juan Barceló.
- En Santa Cruz, el Rdo. P. Francisco Salvá.

En San Felipe Neri, por un Padre de la Congregación.

En Montesión, á la una, por el Reverendo P. José Chavarría, S. J. con intermedios de música religiosa.

En San Francisco, además del oficio divino, que será á las nueve y media de la mañana, á las cinco y media de la tarde se hará el *Via-Crucis*, luego la Corona dolorosa y un rato de oración sobre la Soledad de María.

En el Hospital, á las cinco y media de la tarde, se colocará provisionalmente en el camaril, la sagrada efigie de la *Sangre*, y después habrá sermón.

En Santa Eulalia, San Nicolás, Santa Clara, y Santa Fé, al anochecer, el ejercicio de la Soledad de María.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso en San Cayetano.

ULTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Fuster—

VALORES LOCALES

Crédito Balear	(Dividendo cobrado)	113'00
Cambio mallorquín	»	63'00
Fomento Agrícola	»	56'00
Ferrocarriles de Mallorca	»	58'50
Alumbrado por Gas	»	108'00
Salinas de Ibiza	»	200'00
La General Mallorquina	»	76'00
Bonos municipales	»	30'00
La Islaña Marítima	»	47'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	»	8'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 29 de Marzo		
4 p.º interior perpetuo	»	72'45
4 p.º amortizable	»	79'50
Cubas	»	108'25
Banco de España	»	376'00
Tabacos	»	»
Barcelona 29 á las 4 t.		
4 p.º interior	»	73'20
4 p.º exterior	»	78'05
4 p.º amortizable	»	»
Cubas 86	»	108'50
Coloniales	»	45'00
Nortes	»	43'05
Francia	»	26'40
Madrid	»	72'30
París	»	66'81
Renta francesa	»	»
Londres	»	»

HOJAS DEL CALENDARIO	
MARZO	MARZO
Cuarto creciente el 24 Luna llena el 1	Cuarto creciente el 24 Luna llena el 1
HOY	MAÑANA
30	31
1778. Coronación [de Voltaire en la Comedia Francesa]	1495. Liga santa entre España, Roma, Austria Milán y Venecia
JUEVES	VIERNES
89 San Juan Clí- 276 maco abad	90 S. Amós pro- 275 feta

BOLETIN METEOROLÓGICO
Día 29 Marzo—9 mañana

Barómetro	75'78 mm.
Termómetro seco	15'0 grados.
Id. húmedo	14'2 »
Máxima en 24 horas:	18'6 »
Mínima en id.	12'4 »
Reflector	10'8 »
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	27'6 Kg.
Pluviómetro	4'2 mm.
Evaporómetro	2'9 »
Higrómetro	»
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	4'6 mm.

46 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Y empezó á reír á carcajadas.
—Preveo que voy á encontrarme en todas partes;—continuó—en la mesa, en los baños, en el casino, en el Rursad, ya lo verás. Estará ante mí fijo é inmóvil y yo permaneceré impasible é indiferente. ¿Cuánto nos vamos á reír las dos al ver su cara mística y desconsolada!

—Hé aquí, loquilla, lo que hace ser jóven y tener la imaginación ligera. Tú no tienes en cuenta, que si tú le has reconocido es porque le has visto, pero que él no puede hacer contigo lo mismo por cuanto jamás ha tenido la dicha de verte, sino oculta con agua hasta el cuello y cubierta de iris y juncos.

—Es verdad lo que dices, soy una loca.
—Y considera un poco que tú no has podido contentarte al verle sin que él por su parte haya dado motivo para que de tal manera te amedrentes á su simple presencia. ¿Es lógico todo esto?

—Sí es lógico; porque, en fin ¿quién le manda ponerse delante de mi puertas paseándose y metiendo ruido hasta el punto de impacientarme y merecer una buena reprimenda, como ya iba á dirigírsela, tomándole por un criado del establecimiento?

—A esas razones se puede muy bien responder con estas otras: ¿Cómo es que tú estás precisamente en el mismo hotel que ese jóven, y abres la puerta en el instante mismo que pasa

LA CUERDA DEL AHORCADO 47

por delante de ella? Puede ser también que tú seas quien sigas á él.
—¡Oh! ¡Clementina!
—Tan probable es lo uno como lo otro. Mira, en el mundo hay dos poderes; el hombre que forma proyectos como montañas y el destino que los desmorona. La casualidad es el gran maestro aquí bajo. A esa divinidad se le debía elevar un templo, como en tiempo de los romanos, porque ahora como entonces ella es la que dirige el mundo. Por mi parte, yo cuento siempre con el azar.
—Acaso mi padre y el joven que nos visita traigan aquí á esa tu divinidad.
—¡La casualidad, mi querida Clara! ¡la casualidad es muy grande!
—Tres golpes dados en la puerta interrumpieron la conversación.
—Entrad,—dijo Clara.
El señor de Precontailles se presentó y después, en el mismo orden que los pollos en el campo, el tío Tardif, Leoncio y Mauricio.
La habitación era pequeña. Había allí enormes maletas y sacos de viaje, lo que le daba apariencia de almacén de estación, más bien que de dormitorio de mujer joven y elegante.
—¡Eh, señor! Descanse un poco—dijo el señor de Precontailles—para volver á dar otro paseo por el bosque.
—Perdonad, señor,—interrumpió Clementina sonriendo—pero hemos sido agradablemente

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

**MAGNESIA EFERVESCENTE
CASELLAS**

Se expende en elegantes frascos de porcelana á UNA peseta
(Se abona el frasco)

Citrato de Magnesia Esponjado

El purgante más agradable al paladar que obra con toda suavidad, sin ocasionar molestias de ninguna clase. En pequeñas dosis como refresco. Dichos productos se encuentran en todas las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en las Baleares, droguería de
MIQUEL BÉSTARD
Corderería, 23 y 25 y Galera, 27 y 29.—Teléfono, 157

—PALMA DE MALLORCA—

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

Ciencia Recreativa

POR

TOM TIT

Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amengual y Muntaner.

A los compradores de dicho libro, se les REGALARÁ como prima un ejemplar, también encuadernado, de las curiosas obras Granada y Sevilla, de Salvador Rueda y Cartas Americanas, de Valera.

Ocasión excepcional.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturio Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturio Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturio Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arhena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturio Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

MAGNESIA
La acreditada Magnesia Efervescente
VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

EFERVESCENTE

PRONTITUD + FABRICA
ESQUEMAS MORTUORIAS
DE TODAS CLASES
Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.
Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.
Papel de numerosa variedad.
Amengual y Muntaner.
Conquistador, 80.—Cadena, 2.

FONDA

DE

Antonio Ramis Ballester

calle del Temple, 9, Pollensa

Se ofrece al público este nuevo establecimiento que reúne todas las comodidades apetecibles: limpieza, prontitud y economía. 10-2

LA BALEAR

FABRICA DE COLA, ALMIDÓN Y PIMENTÓN

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA

en la Exposición de 1881

domiciliada en el Molinar de Levante

calle de Coll, 19

Para encargos, Galera, 22, PALMA.

Se alquilan—Dos casas de mucha capacidad, una de ellas completamente amueblada, situadas en el Terreno. Informarán en la calle de Lanuza núm. 5, en el Terreno. 5-2

Se desea vender una

casa en un punto muy céntrico de esta ciudad, de área 22 mil palmos cuadrados, con 2 primeros pisos y un segundo con terrado y jardín cada uno; 3 fuentes, desvanes con coladuría y demás pertenencias, entresuelos, cuartos, almacenes, tiendas y entresuelos exteriores. Informarán, Conquistador, 22 y 24.

Pérdida

Se ha extraviado un perro podenco de unos nueve meses de edad, pelo rojo (cerrut). La persona que lo tenga en su poder puede devolverlo á su dueño José Arbós que vive en la calle de Bonaire núm. 27, picadero, y será gratificado.

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

DE

BENITO POMAR

Malvasia superior de «Son Fortuñy» á ptas. 1'05 el litro.

Aceitunas Manzanillas de Córdoba Pote de cerca una libra ptas. 0'70. Devolviendo el pote se abona medio real.

Recibido el bacalao superior Schetland Garbanzos del Sauco extra. Queso mahonés tierno. Salsichón de Vich de la mejor clase.

LIMPIEZA RADICAL

en las calderas de fuerza á vapor, con el desincrustante inglés marca «Salamandra»

Depositario en Baleares, Miguel Serra Bennásar, San Jaime, 6—Palma.

D. Guillermo Serra y Bennasar

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer, laureado por la Sociedad Ginecológica española y por el Instituto Médico valenciano. Ha vuelto á fijar su residencia en esta capital, calle del Sol 38, 2.^a Consulta de 11 á 1 y de 6 á 7

ASMA, TOS,

catarras pulmonares y bronquiales, bronquitis crónica, abscesos pulmonares, etc. **EL EUCALIPTOL** es además de excelente antituberculoso y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales SAVIA DE PINO MARITIMO y BALSAMO DE TOLU, se halla en las **IPASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ** De venta principales farmacias, Palma **VALENZUELA**, á 1'50 ptas. caja.

Venta—Se desea vender una casa de gran situada en esta capital calle del Real núm. 40 y otra contigua núm. 38. Darán razón en la plaza de Cort n.º 4-2.º

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación para trabajar solamente los domingos en la barbería de Cort. 3-1

Almacén de papeles pintados

DE

Miguel Mendez

decorador de habitaciones

12—Plaza del Rosario—12

Papeles para forrar habitaciones; clases variadas y numerosas, desde el ínfimo precio de un real y medio, hasta ochenta reales pieza.

JARDÍN DEL TERRENO

Alfonso XIII n.º 31

á cargo de

JUAN DANTY

En este establecimiento encontrarán los aficionados un grande y variado surtido de plantas de toda clase, tanto para jardín como para adornos y á precios reducidos.

Dentro de breve tiempo se recibirá en este establecimiento un extenso surtido de camelias.

Se venden

Tres toneles para vino; de 460 á 500 cuartines de cabida por el precio de 325 pesetas, y una meta aparcería que tiene 13 ó 14 palmos de largo, por 2 y 1/2 de ancho por el precio de 35 pesetas. Todo en buen estado.

Informará Jeronimo Más (a) Boeras calle de Algarrobas núm. 14, Inca.

Venta—A voluntad de sus dueños se desea vender los predios de «Concas» y la «Campaneta» del término de Puigpuñent. Informarán calle de Santa Cruz n.º 17.-15-9

Piano—Se alquila uno nuevo oblicuo. Informarán en la calle del Sindicato núm. 177. 4-3

Se desea vender una

galerita en buen estado, un carro pequeño y unas guarniciones. Informarán en la calle de Alfonso XIII número 24.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico.

48 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

sorprendidas por la compañía de estos amables huéspedes y deseamos saber sus nombres.

—¡Oh! sí, estoy pronto á complaceros, querida señorita. Hé aquí, pues, á Leoncio, al cual ya conocéis, chico amable y alegre, algo tunante, pero que como de esto hay mucho, no es cosa muy digna de notar. Hé aquí ahora al señor Tardif, rancio y honorable solterón.

El tío, desconcertado saluda todo confuso y lleno de vergüenza, poniendo á su sobrino delante de él y diciéndole por lo bajo:

—Ponte siempre delante de mí en estas ocasiones, bribonzuelo, ó te desheredo. ¡Ved aquí los placeres del campo que hoy teníamos que disfrutar!

De tal modo quedó Mauricio en primera línea, hizo reverendos saludos, se atusó el bigote y siguió tan satisfecho.

Clementina que le examinaba atentamente se sonrió y el señor Tardif creyendo que aquellas risas eran por él, se turbó tanto, que hubiera querido haber estado muy lejos de allí en aquel momento.

—Terminaré la presentación,—continuó el señor de Precontailles,—con el señor Mauricio Parenty, fiel y digno sobrino de su tío, el señor Tardif, pues como éste, hijas mías, es adversario acérrimo y declarado del matrimonio.

—Siéntense ustedes si gustan, señores,—dijo Clara presentando las cuatro sillas que había en la habitación.

LA CUERDA DEL AHORCADO 45

—¡Ah! vamos, ya me acuerdo. ¡Tu enamorado! —exclamó riendo Clementina.

—¿Quieres callar? imprudente—dijo la pobre Clara cerrándole los labios con sus preciosos dedos.—¡Hablar tan alto de esas cosas! ¿No sabes que estos hoteles están hechos de cartón pintado? Cuando se suspira de noche en ellos las puertas se habren como si las soplara un fuerte viento.

—Lo que prueba que suspiras, mi pobre Clara.

—Te aseguro que ya pasó todo. He tenido mucho miedo cuando le ví. ¿Qué hace aquí? ¿Por qué está en Nanheim? Parece que ha salido de una caja de sorpresa; tiene los mismos movimientos rápidos y automáticos que los muñecos ginebrinos. Con seguridad que me ha seguido desde París. En el campo no es muy fácil acercarse á una persona y por eso él no lo ha hecho allí. ¿Quién será este hombre tan audaz y temerario? Mira si el cerrojo está bien echado. Temo que entre. Una declaración en un hotel de baños y con un padre como el mío, se hace muy pronto y con una facilidad. Y luego, posee una prenda mía, mis zapatillas. Todo esto es muy grave; estoy temblando. Clementina, el cerrojo, hija, mira si es bastante fuerte.

—En las casas de cartón pintado, los cerrojos son de mazapan; eso lo sabe todo el mundo.

—No te burles, querida mía, te lo suplico.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 á 31 de marzo de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7' mañana y 5'15 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'25 tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7-25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.